

# 大館市教育委員会会議録

日 時 平成31年1月23日(水)  
午後3時30分  
場 所 大館市立 長木 公民館  
第1・第2研修室

大 館 市 教 育 委 員 会

# 大館市教育委員会会議録

1	開会の日時 及び場所	日 時 場 所	平成31年1月23日(水) 大館市立 長木 公民館	午後3時30分 第1・第2研修室
2	出席委員の氏名(3名)			
	教育長職務代理者	山 田 和 人	委 員	小笠原 正卓
	委 員	清 野 克 子	委 員	根田 穂美子
3	欠席委員の氏名(なし)			
4	委員以外の出席者職氏名 (なし)			
5	出席した職員の職氏名			
	教 育 長	高 橋 善 之	教育総務課長補佐	成 田 浩 司
	教 育 次 長	本 多 恒 博	学校教育課長補佐	小松原 功 秀
	教 育 監	山 本 多 鶴子	中 央 公 民 館 長	山 口 和 博
	教育総務課長	加 賀 安 長	歴史文化課長補佐	大 井 和 博
	学校教育課長	金 子 広 英	教育総務課総務係長	篠 村 朋 子
	教育研究所長	貝 森 逸 子		
	生涯学習課長	一 関 留美子		
	歴史文化課長	若 宮 司		
	スポーツ振興課長	松 田 新 一		
6	会議録署名委員 教育長・山田委員			
7	会 議 書 記 教育総務課 総務係長 篠村 朋子			
8	教育長報告			
	(1)	職員の表彰について		
	(2)			
	(3)			
9	議 事			
	協議第1号	平成30年度3月補正歳出予算要求の概要について		
10	その他			

議 事 の 経 過	
	開会 午後3時26分
教育長	ただ今より教育委員会会議を始めます。 会議録署名委員については私と山田委員にお願いします。
教育長	会議録についていかがだったでしょうか。  (「異議なし」の声あり)  それでは、承認とさせていただきます。 では、4の教育長の報告事項をお願いします。
学校教育課長	(「職員の表彰について」を、資料により報告)
教育長	質問、ご意見等はありませんか。
委員	先ほどまで、教育委員訪問ということで授業参観をしてきたところですが、皆さんすばらしい授業で、次の優秀教職員に続くのではないかと思うほどでした。今後の進化を期待させていただきます。また、今日の授業参観で指導案を見せていただきましたが、丁寧な指導案にとっても驚きました。先生方の授業に対する意気込みが、自然体の中で進化している授業として拝見できて大変うれしく思いました。
委員	文部科学大臣優秀教職員表彰を平成25年、27年、29年、30年と受賞しているということは、大館の実践の積み重ねが高みを目指しているのだということを感じさせられました。米澤先生が、静岡県御殿場市で授業を実践したと伺っていますが、それに続く方たちがいるということ、それがまた、他の先生方へと受け継がれていくのではないかと思います。
教育長	次に議事の協議第1号に入ります。
各課長	(「平成30年度3月補正歳出予算要求の概要について」を資料により説明)
教育長	質問はありませんか。
委員	公民館費の備品はどういったものでしょうか。
中央公民館長	長木公民館雪沢分館のカーテン、田代公民館のエアコン、中央公民館の音響機器、AEDなどの請け差を合わせた額の減額となっています。

委員	保健体育総務費の達子森公園の遊具撤去手数料の減額ですが、新しい遊具は設置されているのでしょうか。
スポーツ振興課長	設置しております。
委員	補助事業について具体的に教えていただきたい。
スポーツ振興課長	公園整備事業を年度計画を立てて整備する場合、補助対象事業となりますが、ただ、整備するというのではなく、古くなったものを撤去して、新しいものに更新するという内容であれば、工事費が補助対象となります。
委員	例えば、学校の校庭にある遊具は補助対象事業にはならないのでしょうか。
教育総務課長	補助事業としては、備品である遊具は対象外となります。学校遊具は、老朽化しているため、撤去しなければならないものは撤去、修繕が必要なものは修繕するというところで取り組んでいます。全体を把握して年次計画を立ててやらなくてはならない金額となりますので、まずはブランコ、次に滑り台というように年次計画を立てたいと思います。
委員	民間の力を借りてやるということは、考えられないでしょうか。
教育総務課長	過去においては、PTAで遊具にペンキを塗っていただいたことがありますが、本格的な修理となると事故が起きた時の保険の関係などがありますので、市でやるべきことだと考えています。
委員	教育研究所費のスクールカウンセラー配置事業ですが、退職したカウンセラーの後に新規の配置があったのでしょうか。
教育監	今年度、スクールカウンセラーは職員を配置しましたので、退職したカウンセラーの分も引き継いで子どもたちの面談に当たっています。スクールカウンセラーは人材が少なく、本市のように職員を配置しているところはあまりないかと思います。
委員	能代地区もカウンセラーが足りないのでしょうか。
教育監	能代地区も足りません。県北地区全体が不足しています。北秋田市や鹿角市は、大館市のように自前でカウンセラーを雇用することができますので、大館市は人材不足といわれている中でも恵まれているほうだと思います。

教育長	奨学資金特別会計で減額していますが、奨学金は足りているのでしょうか。
学校教育課長	減額しているのは医学生奨学基金の積立分で、応募者が少ないため、今までの積立で賄えるということで、減額しています。
教育長	スクールカウンセラーや薬剤師など将来的に大館市を支えていく資格の必要な人材については、長期的に人材育成に関わっていくということを考えていかなければならない時期かと思います。
委員	教員も含まれると思います。今日、学校訪問した小学校の先生は能代の方で、他にも市外からの先生がいらっしゃいました。今後、ライフスタイルの変化で将来的には、地元に戻りたいということもありうるため、大館市を支えてくれる人材の確保は必要と思います。
委員	資格が必要な職業は、大変難しい職業であるため、奨学金のようなもので支援できればと思います。
委員	秋田大学の事業で、教師になりたい高校生を対象にした「教師ミニミニ体験」がありましたが、教師や医者、医療従事者、臨床心理士など資格が必要な職業について、奨学金などで支援していく時期ではないかと思います。
教育長	他にありませんか。なければ、「協議第1号 平成30年度3月補正歳出予算要求の概要について」は承認といたします。 では、6その他をお願いします。
教育総務課長	(「12月～1月の事故報告について」を資料により報告)  (来月の開催日程について)
委員	二点ほど、お礼を申し上げたいと思います。 まず、一点目についてです。3月末にニュージーランドへ海外研修に行く中学生の事前研修が行われていますが、委員長、副委員長、各係などを決める際、全員、立候補で各係があつという間に決まった光景にとても驚きました。物怖じすることなく、積極的で意欲的な中学生に、大館の未来を託すリーダーとしての素質が育っているのだと思った瞬間でした。 二点目は、「大館オールアクターズプロジェクト」のミュージカル「アナと雪の女王」を見に行った際、主催者に準備からの話を聞いたのですが、若い人たちの意欲、行動力に対し、受け入れてサポートしてくれたことに感謝いたします。何かやりたいという若者を受け入れてくれるこの教育委員会の雰囲気、そしてサポートしてくれる皆さん、サポートはしたいけれど、どうすればよいか迷っている企業も、若者が企業訪問をしてくれたことで、サポートする機会を作ってくれたこともありがたく思います。そして、何よりも

委員	<p>大館に縁もゆかりもない二人の若者が、短期間にあのようなイベントを立ち上げ、しかも大盛況に終わったことは、我々にとっても良い刺激となったことだと思います。教育委員会の皆さんがサポートしてくれるからこそ、成しえたことだと思います。これからも、若者たちの活躍ができるようサポートしていただければと思います。</p> <p>私からもよろしいでしょうか。先日、子どもサミットを見学させていただきました。各学校の代表の児童生徒が集まっていますが、発言もすばらしく立派な会議のようでした。回を重ねていくことで、子どもたちが育っているのだと感心しました。学校の代表で来ているという自負を持ち、大館を学校をどのようにしたらいいのかを一生懸命考えて発言している姿。最後、終わってみましたら、拳手での発言を全員がしていました。指名は一つもありませんでした。自分で、ここで発言したいという主体的な発言でした。このような経験が、各学校に戻ってそれぞれの活動に展開されていくのだと思いました。</p>
教育長	<p>冬、真っ盛りですが、子どもたちの姿を見ると春を感じるというか、希望を感じます。</p> <p>では、以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。</p>
会議終了時刻 午後4時20分	